

NOTA EDITORIAL

Los escenarios en los que se desenvuelve el país, con una dinámica de cambio y transformación de contextos, dirigidas a disminuir las inequidades y mejorar las condiciones sociales de la población; contrastan con la existencia de escasas propuestas de solución cada vez más distintas entre sí, debido a la falta de pertinencia de estas con el conocimiento real sobre la causalidad de los problemas y sobre la esencia de las necesidades sociales en las cuales deberían estar sustentadas.

Estos cambios exigen la participación de la Universidad generadora de conocimiento asegurando la búsqueda de opciones para la construcción de soluciones pertinentes a los problemas de la región y promover el desarrollo humano sostenible.



La investigación es uno de los pilares fundamentales del desarrollo de los pueblos, por esto debe constituirse en el eje principal de nuestras actividades intelectuales, una herramienta para conocer y analizar la realidad de forma sistemática, metódica a través de observaciones objetivas en el contexto en el que se desarrolla; debemos utilizarla como instrumento normal de trabajo, privilegio de cada uno de nosotros. Esencialmente, la investigación tiene dos etapas, la primera; es proponer una hipótesis como respuesta a un problema y luego probarla, para la misma necesitamos intuición, talento y creatividad; En la segunda etapa se requiere un método provisto de reglas específicas que cuidarán que la hipótesis planteada quede efectivamente confirmada.

La Revista Científica UNITEPC, es la consolidación de un nuevo paradigma, la investigación como parte del quehacer cotidiano de toda la comunidad universitaria, un espacio en el que cada uno podrá plasmar su actividad científica, aportando soluciones para el desarrollo de la región y el país.

Constituye además un estímulo a la producción intelectual, un paso para generar, la cultura de la investigación; es un esfuerzo y compromiso de autoridades de la Universidad, Coordinación de Investigación de la Carrera de Medicina, Sociedades Científicas, docentes, estudiantes; lo primordial es que la investigación se convierta en parte de una comunidad académica con expresión crítica, sustentada en la necesidad de contar con una formación en investigación, que permita al docente y al estudiante discutir conceptual y operativamente las condicionantes y las formas de generar conocimiento a partir de la utilización del método científico, así como aplicar técnicas de investigación en diagnosticar problemas y desarrollar estrategias de intervención”.

Hago extensa la invitación a participar de este desafío, a cada uno de los miembros de la comunidad universitaria.

Dr. Ramiro Angulo Torres
Director de Carrera de Medicina